



DIMANCHE 18 OCTOBRE 2009

Culte à Gap (05000)

Lectures du jour :

Esaië 53, 10-11

Hébreux 4, 14-16

Marc 10, 35-45

Il s'est chargé de leurs fautes !

Nous sommes, ici, face à trois beaux textes de l'Ancien et du Nouveau Testament qui résument bien ce qu'a été l'œuvre du CHRIST sur la terre des vivants, voici deux mille ans et sur ce qu'elle est encore aujourd'hui.

Cette œuvre, l'annonçait déjà par avance le prophète Esaïe en ses écrits : « **Par ce qu'IL a connu la souffrance, le Juste; mon Serviteur justifiera les multitudesA cause de ses souffrances, IL verra la Lumière et IL sera comblé** »¹. Puis avec l'Apôtre, bien des siècles après : « **Le grand prêtre que nous avons n'est pas incapable, lui, de partager nos faiblesses. En toute choses Il a connu l'épreuve comme nous, et Il n'a pas péché** »² et le CHRIST Lui-même qui se redéfinit dans ses paroles "**Celui d'entre nous qui veut devenir grand se fera votre serviteur, car le Fils de l'homme n'est pas venu pour être servi, mais pour servir et donner sa Vie en rançon pour la multitude**"³

Trois grands messages qui sont donnés à notre réflexion et à notre attention pour comprendre qu'elle a été et que peut être encore l'œuvre du CHRIST aujourd'hui, dans nos vies où, par ailleurs, tout semble tellement bousculé et bouleversé autour de nous.

Oui avec JESUS nous avons reçu Celui qui nous comprend ; qui a pris sur Lui nos faiblesses et qui nous appelle à devenir serviteurs malgré celles-ci.

Ainsi ces messages nous réconfortent, car dans nos difficultés quotidiennes, dans nos faiblesses et nos erreurs nous avons quelqu'un qui nous comprend et qui veut nous aider, « le Fils de DIEU ». IL est venu au cœur de notre Humanité qui rêve par ailleurs de bonheur et de paix et qui n'y parvient pas. D'une Humanité qui n'a que des mots d'amour, de paix ou de solidarité et de fraternité à la bouche, mais dont le quotidien est fait hélas, de trop de violence, de haine, de peurs et de pleurs, de lâchetés.

Alors pour nous délivrer de ce Mal qui nous ronge trop souvent et nous ouvrir au bonheur, JESUS aurait pu agir avec autorité. Nous prendre pour des enfants, nous retirer la liberté de faire le mal malgré nous. Ce n'est pas le chemin qu'IL a voulu prendre, parce que c'est notre cœur qu'IL veut gagner et parce qu'IL respecte cette altérité que son Père nous a donné par

¹ Esaïe 53, 10-11

² Hébreux 4, 14-16

³ Matthieu 20, 26

héritage, celle d'être par adoption, enfants de DIEU. Voilà l'extraordinaire dignité dont il nous a revêtus.

Alors Il a pris un autre chemin ; Il s'est Lui-même fait notre serviteur, Il a voulu vivre toute sa vie au milieu de nous dans l'obéissance à son Père, lui qui était le Fils souverainement libre. IL a montré que l'amour ne prend pas, il donne ! Que la vie de l'autre, même la vie de celui qui est coupable, était plus importante que la sienne ; Mieux encore il a pris nos souffrances sur ses épaules et Lui jugé et condamné injustement, a offert sa Vie pour ceux et celles qu'IL aimait, c'est-à-dire pour nous tous.

Nous savons, alors, que ceux et celles qui tournent leurs visages vers le CHRIST découvrent en lui un frère, proche et compatissant, humble de cœur et fort dans ses convictions intérieures. Alors nos angoisses et nos peurs s'estompent ; et certains d'entre nous en arrivent même à offrir eux aussi leurs souffrances et leurs échecs, et en le faisant ils reprennent vie. Ils les portent au lieu de les subir. Là, on ne peut que citer en exemple l'immense liste des témoins de JESUS-CHRIST dont la souffrance et les échecs ont été transfigurés parce qu'ils ont saisi la main que JESUS leur tendait !

Ainsi je pense à tous ceux et celles victimes de violences et d'injustices de toutes sortes, qui vivent dans une grande insécurité et qui ne savent plus vers qui se tourner. Je pense à tous ces exclus de notre société d'abondance ; je pense également à ces prisonniers retenus dans l'attente et l'incertitude du lendemain qui les ronge.

C'est pour eux tous que le CHRIST est venu, quand IL déclare en l'Evangile de Mathieu au chapitre 11 et aux versets 28 à 30 : "venez à moi vous qui ployez sous le fardeau et je vous soulagerai. Prenez sur vous mon joug et mettez-vous à mon écoute ; car je suis doux et humble de cœur et vous trouverez soulagement pour vos Ames " IL ne choisit pas les uns sans les autres. Encore moins les uns contre les autres. IL est venu pour tous. Alors ouvrons lui la porte de notre cœur et mettons-nous au service des autres comme IL nous l'a enseigné, comprenant que la vie peut être un service et qu'à travers Lui la joie nous est donnée en retour. Là se trouve réellement le secret le plus profond du bonheur ici-bas : faire de notre vie un service et nous faire ainsi entrer dans la Joie de DIEU. Celle-là même qui se réjouit de voir l'autre s'éveiller à la paix, à la confiance, et à l'amour.

Oui, comme chrétien je suis appelé, non seulement à recevoir JESUS comme Sauveur, mais à me faire serviteur comme Lui et avec Lui. D'ailleurs comment pourrais-je convaincre les autres, que le CHRIST est Sauveur, sinon en me mettant à leur service, comme d'ailleurs JESUS l'a dit à ses disciples " quiconque veut être grand parmi vous, qu'il soit votre serviteur⁴". C'est pourquoi le CHRIST a bouleversé la notion même du pouvoir en le transformant en service. Alors à son exemple, il nous appartient de faire fonctionner ce principe dans les relations de pouvoir dans lesquelles nous sommes impliqués et auxquelles nous sommes confrontés.

⁴ Matthieu 23, 11

L'Evangile ne nous dit pas autre chose dans la mesure où il nous incite à subvertir le pouvoir du Mal en bouleversant sa logique dans le monde. Il ne propose pas de changer de structure de pouvoir mais il bouleverse la notion même du pouvoir en le transformant en service. Etre disciple du CHRIST c'est vivre ce bouleversement dans sa vie propre, et là, l'Apôtre en son Épître aux Hébreux peut nous y aider, nous y inciter : "Demeurez fermes dans la Foi que nous professons". Une affirmation qui a le mérite de nous être posée pour nous repositionner en disciples , nous aussi du CHRIST, Seigneur et Sauveur de toute Éternité, qui nous ouvre les yeux et le cœur en une leçon d'humilité que Lui, a acceptée toute sa vie, même jusqu'au sacrifice de sa Personne.

Amen !

Jean-Pierre MOREL.